

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **2.791 nuevos contagiados y 8 fallecidos por coronavirus** El Ministerio de Salud reportó el jueves 2.791 nuevos contagios de coronavirus, con los que el total sube a 1.158.948 en el territorio nacional y con 8 registros aumenta el total de fallecidos a 22.299. Entre los nuevos infectados, 922 figuran en Santa Cruz, 742 en Cochabamba, 471 en La Paz, 184 en Chuquisaca, 148 en Tarija, 114 en Beni, 85 en Oruro, 72 en Pando y 53 en Potosí.
- **Cochabamba: Vuelve el barbijo y otras medidas para Año Nuevo por ola de Covid** La Gobernación de Cochabamba determinó ayer que el uso del barbijo es obligatorio para evitar más casos de Covid-19, así como el lavado de manos, el aforo reducido en el transporte público y otras medidas más por las fiestas de Año Nuevo.
- **Potosí: Sedes reporta más de cien casos de la covid-19 en solo dos días** El jefe de la unidad de epidemiología del Servicio Departamental de Salud (Sedes), Huáscar Alarcón, informó que se encuentran preocupados debido a que la incidencia de nuevos casos de coronavirus con su nueva subvariante BQ.1.1, que es más contagiosa, está en aumento.



- **En invierno Bolivia prevé bajar a la mitad el gas hacia Argentina** En invierno, Bolivia prevé exportar alrededor de seis millones de metros cúbicos de gas día (MMmcd) a Argentina, menos de la mitad de lo que exportó a mediados de este año. La negociación está en curso entre ambos gobiernos, pero expertos advierten de una reducción en los ingresos para el país debido a la continua declinación de los campos y caída de producción.
- **Largas filas en surtidores por temor a desabastecimiento** A pesar de que Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), mediante un comunicado, aseguró el abastecimiento de combustibles, los conductores toman sus provisiones ante un posible desabastecimiento por la situación política creada por el Gobierno. También la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), garantizó ayer la distribución de 6.500 metros cúbicos de gasolina y 7.000 metros cúbicos de diésel para todo el territorio nacional, que corresponde al consumo diario.
- **Gobierno implementará proyectos para consolidar la industrialización** El viceministro de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, Luis Siles, informó que el Gobierno tiene como prioridad la reconstrucción económica y para este fin se implementarán 33 proyectos con una inversión de Bs 3.401 millones, en el marco de la industrialización con sustitución de importaciones.
- **Los créditos SIBolivia fortalecen la producción e industrialización con sustitución de importaciones** El presidente Luis Arce informó este jueves que desde enero de 2021 a diciembre de este año, los créditos del Fideicomiso para la Reactivación y Desarrollo de la Industria Nacional (Firedin) con Sustitución de Importaciones Bolivia (SIBolivia) fortalecieron la producción e industrialización de 9.342 productores del país con un desembolso de más Bs 1.268 millones.



- **Venta del SOAT sólo llegó al 40% pero se espera subir el porcentaje** La compra del Seguro Obligatorio de Accidentes de Tránsito (SOAT) llegó al 40% a pocas horas de empezar los controles a nivel nacional, pero esperan subir el porcentaje, debido a que la gente acude a los puntos autorizados a último momento, de acuerdo a información de representantes de Univida.
- **Hallan otro depósito con arroz de Emapa en La Paz** El Ministerio Público allanó un segundo galpón que guardaba entre 800 y 1.000 quintales de arroz de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa). En el primero, identificado hace días, encontró 1.200 quintales de este producto y presume que era reempaquetado para venderlo a un mayor precio.
- **Hallan botellas de cerveza adulterada** En un operativo conjunto realizado en tiendas distribuidoras y camiones repartidores en el municipio de Patacamaya, a una hora de La Paz, el Viceministerio de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor secuestró 3.240 botellas de cerveza adulterada que se pretendía comercializarlas.
- **Viru Viru retoma operaciones, pero pasajeros de vuelos internacionales son los más perjudicados** El Aeropuerto Internacional de Viru Viru, en Santa Cruz, retomó este jueves sus operaciones, pero los pasajeros de vuelos internacionales son los más perjudicados, porque en algunos casos no tienen respuesta sobre la reprogramación de sus vuelos y otros tendrán que esperar varias horas para llegar a sus destinos. En la terminal aérea, por ejemplo, se observa a pasajeros que quieren viajar a Colombia y que desde ayer no saben qué hacer.



- **Bloqueos en Santa Cruz paran circulación de 500 camiones** Después de haberse levantado el paro en Santa Cruz, así como los bloqueos y los cercos, tanto la actividad económica como la circulación de los camiones se estaban normalizando, no obstante, una decisión política del Gobierno al detener al gobernador de esta región, Luis Fernando Camacho, nuevamente promovió el conflicto social, ahora los transportistas piden a las autoridades resolver el tema.
- **«No sale un grano de nada hasta que el Gobierno no devuelva al gobernador Camacho», advierte el transporte internacional** El presidente de este sector, Marcelo Cruz, señaló de manera enfática que están indignados por el actuar de jueces y fiscales que «no cumplen la ley, es un acto de humillación no solo contra Luis Fernando Camacho, sino para todo un departamento». Anunció que desde la próxima semana tomarán nuevas determinaciones y exhortó a sus compañeros de los otros departamentos a acatar la medida del Comité Cívico de Santa Cruz.



- **Jefe de la ONU está preocupado por Bolivia y pide "máxima moderación"** El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, está "preocupado por los acontecimientos recientes en Bolivia", en donde este viernes se realiza una huelga general y protestas por el traslado a un penal del gobernador de Santa Cruz y líder opositor, Luis Fernando Camacho, para cumplir cuatro meses de detención preventiva por un caso sobre la crisis política de 2019.
- **Camacho amaneció en Chonchocoro y pasará 14 días aislado** El gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, ingresó la madrugada de este viernes al penal de máxima seguridad de Chonchocoro, donde pasará sus primeros 14 días aislado cumpliendo el protocolo contra la Covid-19.
- **Camacho: "A los bolivianos que lucharon contra el fraude, les digo que nunca me voy a rendir"** "A mi pueblo que me eligió como su gobernador y a todos los bolivianos que lucharon contra el fraude, les digo que nunca me voy a rendir". De esa manera se expresó el gobernador cruceño Luis Fernando Camacho durante su audiencia cautelar, en horas de la madrugada.
- **La Iglesia denuncia "secuestro" de Camacho, habla de "fraude" de 2019 y niega "golpe"** La Iglesia, mediante la Conferencia Episcopal Boliviana (CEB), sentó postura respecto a la detención preventiva de Luis Fernando Camacho y fue clara en sus apreciaciones: para la institución, se trata de un "secuestro" y siente "impotencia" ante los hechos.



- **Paro en Santa Cruz comienza con bloqueos y vigias contra la detención de Camacho** El paro de 24 horas en el departamento de Santa Cruz comenzó este viernes con bloqueos en las principales acalles y avenidas y vigias en cercanías de instituciones públicas y rotondas, según reporte de medios locales.
- **Plan 3.000: queman oficina de Impuestos y hay cuatro arrestados tras enfrentamientos** Las oficinas del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) en el Plan 3.000 fueron quemadas y se reportaron enfrentamientos que dejaron cuatro arrestados, durante las primeras horas del paro cívico cruceño contra la detención del gobernador Luis Fernando Camacho.
- **Calvo denuncia "rodillo judicial" y convoca a defender la democracia frente a la "dictadura"** Tras la detención de Luis Fernando Camacho en Chonchocoro por el caso "Golpe de Estado I", el presidente del Comité pro Santa Cruz, Rómulo Calvo, llamó a la población a no "mirar de lejos", sino unirse y defender a la democracia contra lo que denominó como "rodillo judicial".
- **Borth: "Arce quiere mostrar autoridad a afines"** El analista Carlos Borth señaló que la detención del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, se presenta en una coyuntura de disputa interna del Movimiento Al Socialismo (MAS) en la que se enfrentan los del ala radical, dirigida por el expresidente Evo Morales, y los llamados renovadores dentro del partido de gobierno, encabezados por el presidente Luis Arce Catacora y el vicepresidente David Choquehuanca.



- **Doria Medina, Tuto y Áñez se solidarizan con Camacho; ven “golpe” y “burla”** El Gobernador de Santa Cruz ya se encuentra en instalaciones del penal de máxima seguridad cumpliendo un período de cuarentena de dos semanas antes de ingresar a la población regular. Actores políticos de oposición entienden que hubo un “golpe” a Santa Cruz.
- **Cruceños protestan con paro cívico y bloqueo de carreteras fronterizas** Entre las determinaciones de la Asamblea de la Cruceñidad, que se llevó a cabo ayer, se determinó un paro cívico de 24 horas, el bloqueo de las carreteras fronterizas y el resguardo permanente de instituciones públicas nacionales. Estas medidas fueron asumidas en rechazo a la detención del gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho.
- **Encuesta: 61% de la población rechaza la detención de Camacho** El 61% de la población rechaza la detención de Luis Fernando Camacho, y solamente 29% la aprueba, según una encuesta a nivel nacional realizada por la empresa Diagnosis. Un 10% se declara “indiferente”.
- **Conade llama a responder abusos con resistencia ciudadana y desobediencia** Condenando un recrudecimiento en la persecución política e intentos autoritarios de “doblar el brazo” al departamento de Santa Cruz, el Comité Nacional en defensa de la Democracia (CONADE), calificó la aprehensión del gobernador, Fernando Camacho, como una acción con la que se busca eliminar a todos los opositores con posibilidades de convocatoria.
- **En ampliado cocalero, Andrónico aplaude detención de Camacho y espera “justicia”** El titular de la Cámara de Senadores recordó que desde la instancia que preside han promovido acciones para que se investiguen los hechos de 2019.



- **Destapan los canales de riego destruidos por avasalladores en la Hacienda Angostura** Los propietarios de la Hacienda Angostura procedieron este viernes a destapar los canales de riego que fueron destruidos por los avasalladores que tomaron el predio desde abril pasado para construir cuartos clandestinos dejando sin agua y alimento al ganado lechero.
- **Levantán detención domiciliaria del gobernador Jhonny Mamani** La situación jurídica del gobernador de Potosí, Jhonny Mamani, que es uno de los imputados por las supuestas irregularidades en el frustrado proceso de compra de 41 ambulancias, varió durante la vacación colectiva del Tribunal Departamental de Justicia de Potosí.



- **Economía 2023, entre optimismo y realismo** En estas últimas semanas, salieron proyecciones respecto a nuestro crecimiento económico para este 2023, organismos internacionales como el FMI, Cepal y el Banco Mundial indicaron que Bolivia no tendrá un crecimiento superior al 3,2%. Sin embargo, nuestro gobierno nacional es más optimista, ya que en el PGE 2023, estableció una meta del 4,86% de crecimiento del PIB; inclusive el mandatario del país dijo hace muy poco que nuestra economía es la 2da con inflación más baja del mundo y la envidia de muchos países.
- **Que haya paz política, económica y social en el país** El inicio de un nuevo año, lleva consigo la esperanza de que todos los sectores de la colectividad se propongan mantener un clima de paz y concordia, que diferencias y antagonismos político-partidistas desaparezcan. Importa mucho que se imponga el principio de hermandad tantas veces recomendado por Jesucristo, Nuestro Señor.
- **Un 2023 que parecía prometedor** Al comenzar a escribir esta columna tenía motivos para creer que el 2023 sería prometedor: Cristina Fernández de Kirchner ha engrosado el cuadro de honor de los corruptos dirigentes del Socialismo del Siglo XXI al ser sancionada con seis años de prisión por ladrona; Jair Bolsonaro, en Brasil, prepara sus maletas para, igual a lo que Cristina hizo en Argentina, no entregar los símbolos del poder a su sucesor democráticamente elegido y se va para Florida a los predios de Donald Trump, quien, a su vez, está cada vez más lejos de volver a la Presidencia de su país no sólo por instigar a un golpe de Estado, sino por defraudar impuestos (en el mejor estilo “alcaponiano”).
- **Apuesta política con riesgos** Ha sido cuidadosamente elegido el momento para secuestrar a la principal autoridad departamental en la principal ciudad del país, el gobernador Luis Fernando Camacho, en medio de un aparatoso operativo policial.



- **El secuestro de la vergüenza** Mientras no cesaban los parabienes navideños y deseos de un Año Nuevo próspero y en paz, un comando de encapuchados de la Policía Nacional, secuestró ayer al gobernador Luis Fernando Camacho; lo enmanillaron, lo subieron a bordo de un helicóptero, y se lo llevaron a La Paz, con lo que consumaban una enfermiza ansiedad de venganza por las consecuencias del fraude electoral del 2019, que disimulaban con absurdas demandas de la Fiscalía.
- **Urge corregir el rumbo de BoA** El martes 20 de diciembre una niña de 10 años de edad fue descuidada por la tripulación de BoA en el vuelo 681 que se realizó entre La Paz y Santa Cruz. Cuando la nave se detuvo en la pista de Viru Viru, la niña y otro adolescente recibieron la instrucción de permanecer en cabina hasta nuevo aviso. Los dos menores vieron, que prácticamente se quedaron solos y sin que nadie les oriente, abandonaron el avión, pasaron por todos los pasillos del aeropuerto y llegaron hasta la salida de pasajeros.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia